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Около сотни представителей Камчатки – от губернатора Владимира Илюхина до юных
участников сводного хора России – примут участие в официальных мероприятиях
Олимпийских и Паралимпийских игр в Сочи. Еще никогда в таком количестве наш край
не был представлен на международных мероприятиях такого уровня. Однако
спортсменов, которые уже гарантировали себе участие в главных стартах четырехлетия,
среди наших земляков всего двое. 
Это воспитанники Камчатской детско-юношеской спортивной школы по паралимпийским
видам спорта, горнолыжники Александра и Иван Францевы.      
Места брата и сестры Францевых в национальной команде не обсуждаются. Они уже
имеют опыт участия в предыдущей, ванкуверской Паралимпиаде. Среди кандидатов в
олимпийскую сборную России еще остаются горнолыжницы Мария Бедарева и Елена
Яковишина, а также сноубордист Дмитрий Базанов, хотя их шансы в данный момент не
выглядят бесспорными. По информации регионального министерства спорта и
молодежной политики, окончательный состав россиян, которые выступят в этих видах
спорта на Олимпиаде, станет известен в конце января. 
Зато в судейском корпусе сочинских игр представителей полуострова на порядок
больше. Всего по приглашению Минспорта России за счет средств оргкомитета
«Сочи-2014» туда поедут около 30 камчатских арбитров. Некоторым из них доверят
обслуживать не только тестовые старты, но и соревнования официальной программы.
Это заслуженный тренер России по горнолыжному спорту Александр Каталагин, судья
всероссийской категории по биатлону Владимир Щербаков, судья всероссийской
категории по биатлону Андрей Марков, мастер спорта по горнолыжному спорту
Екатерина Попова, а также молодые судьи по сноуборду Александр Мороз, Максим
Валенцев и Антон Морозов. 
Впрочем, в горных лыжах, сноуборде и биатлоне роль судей не так велика, как, скажем,
в хоккее или фигурном катании. Поэтому во время телевизионных трансляций мы вряд
ли сможем наблюдать за их работой. Но для каждого из них Олимпиада, безусловно,
станет главной записью в послужном списке и большим шагом в профессиональной
судейской карьере.
Чтобы представить Камчатку на олимпийской выставке масштабной экспозицией, в Сочи
за счет регионального бюджета командируют официальную делегация во главе с
губернатором Владимиром Илюхиным. Ее состав окончательно пока не определен,
сообщили в пресс-службе правительства края. В то же время руководитель Камчатского
выставочного центра Владимир Русанов рассказал, что общая площадь экспозиции
Дальневосточного федерального округа в Сочи составит свыше 470 квадратных метров.

Помимо общей информации, представленной на большом сенсорном экране, на стендах
камчатской экспозиции будут отдельно в 3D формате выделены туристические объекты,
а также спортивное, культурное и этническое направления. Посетителям будет
предложена возможность почувствовать себя профессиональным спортсменом в
интерактивном биатлонном тире, а также ознакомиться с традициями и ремеслами
народов Камчатки.
Но наиболее массово, в отличие от спортсменов, арбитров и чиновников, Камчатку
представят на Олимпиаде артисты. По словам министра культуры Камчатского края
Светланы Айгистовой в Сочи будут работать национальные ансамбли «Мэнго», «Ангт»,
«Эльвель», «Ейгунычвын» и «Нулгур», молодежный танцевальный ансамбль
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«Банго-Банго», а также барды Сергей Косыгин, Сергей Кинас и Александр Гилев.
Конечно, не все они получат одинаково престижные площадки для своих номеров в
рамках культурной программы игр. Кто-то споет и станцует в олимпийском парке и в
олимпийской деревне. Другие покажут свое искусство в проекте «Тунго: Полярный
круг» кочующего фестиваля «Манящие миры. Этническая Россия».
Но самое запоминающееся выступление в ходе церемонии закрытия Олимпиады 23
февраля предстоит, разумеется, десятерым воспитанникам шестой петропавловской
музыкальной школы. Они прошли строгий отбор, и попали в состав сводного хора
России, дирижировать которым будет великий худрук Мариинского театра Валерий
Гергиев. Андрей Беккер, Анна Белькевич, София Фокина, Анастасия Кузнецова,
Виктория Ковалева, Ева Сулимова, Екатерина Морозова, Елена Попова, Алена Мигунова
и Эмилия Спирина отправятся в Сочи 15 февраля и проведут в федеральном детском
санатории «Юность» насыщенную репетициями неделю. Все связанные с их поездкой
расходы обеспечивает Российское хоровое общество.
И все же, по словам заместителя председателя правительства края Валерия Карпенко,
на Олимпиаду камчатцы едут не за спортивными достижениями. Главная задача –
позиционировать регион как одну из основных баз для подготовки наших спортсменов к
следующей Олимпиаде в Корее. Но для этого одной культурной программы мало. За
ближайшие годы надо достроить горнолыжную базу «Морозная», закончить
обустройство биатлонного комплекса, а также подготовить загородные базы отдыха для
проживания спортсменов и тренеров. 

Дмитрий ЧЕРНОВ.  
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